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深耕郑州 高端引领

据《羊城晚报》报载：自央行于 4月 25日
定向降低存款准备金率后，近日有关“央行
或将全面降准”的言论愈传愈烈，风传于网
络、微信和坊间，10日晚间更是传得“有鼻子
有眼”：“中国人民银行决定从2014年5月14
日起，下调的存款准备金率0.25个百分点”。

记者的朋友圈中近两日多见此类微信，
内容如出一辙，大意是央行决定自本月14日
起下调准备金率 0.25，将释放出 4000 亿资
金，此举意味政府将出手救市，对房地产市
场是一大利好，现在不买房房价将会上涨。

然而，记者了解到，央行网站并未公布
该消息。而关于央行会否在近期全面降准，
以及降准是否意味着救市，对房地产市场产
生何种影响，无论是见诸报端的金融界人士
的说法，还是郑州地产界业内的看法，各执
一词，观点各异。

存款准备金率是央行用来调控市场上货
币供应和流动性的重要工具，也被誉为宏观
调控的“一剂猛药”。中信证券日前的一份报
告率先明确推测，央行6日发布的一季度货币
政策执行报告里，已现全面降准的信号，预计
定向降准转为全面降准可能性大幅增加。

澳新银行大中华区首席经济师刘利刚
也指出，4月份CPI仅录得1.8%，生产者物价
指数则连续26个月负增长，这意味着中国的
通缩风险已上升，但实体经济仍然偏弱，“央
行应该降低存款准备金率”。

与此同时，也有不同的声音。摩根大通
最新出炉的报告认为，中国最新数据表明近
期央行放松货币政策的可能性很小。但鉴
于经济数据的疲弱以及低通胀，央行可能进
行政策微调，未来几个月央行不会普遍下调
存款准备金率。

业界声音：
“郑州不需要救市”

央行降准：
“山雨欲来风满网”

央行会否降准引发楼市热议
本报记者 刘文良

“靴子”尚未落地，郑州已然是热议四
起。连日来，记者有选择性地采访了学界
专家、地产企业负责人，比较一致的声音
是：郑州楼市走势总体平稳、健康，郑州不
需要救市，但是寄望在稳增长、调结构的政
策大势下，银行能推出稳健的货币政策和
积极的财政政策，对首套房的贷款予以适
当放松，以支持刚需。

河南财经政法大学房地产经济研究所
所长李晓峰教授认为：一个基本的判断是
不宜相信网络传言，网络是自由发声的空
间，什么样的言论都会出现，虽能表现部分
民意，但不能过分放大和解读，最终应以央
行发布的准确而权威的信息和消息为准。

但是基于中国经济下行的压力依然存在，
一季度GDP增速低于全年预定目标，适当
微调货币政策刺激经济，稳增长，央行降准
不无可能。不过即使真的降准，也不能简
单理解为就是为了救市，准确地讲是为了
刺激经济。具体到对楼市的影响，李晓峰
则认为：如果真的降准，对楼市产生的影响
需要假以时日进行观察，如果银根松动，进
而对楼市的信贷政策也相应放松，则表明
楼市在此次降准中深受其益，但如果不放
松信贷政策，则此次降准着力点在于宏观
经济，与楼市的关联度并不大。

河南省房地产业商会秘书长赵进京与
李晓峰所见略同。他表示：纵使央行真的
降准，意在激活经济，扩大内需，而非救市
之举。他给记者提供了一份数据，从今年
的 2月 19日起，即时隔 7个月后，央行启动
了正回购，从 4月 24日至 5月 8日，央行正
回购资金达 1550亿元，表明央行降准是有
备而来，家有存粮，心中不慌。

新田置业总经理冯常生的观点则与
赵进京相左，他认为：近期不应该降准，央
行的正回购之举是一种公开的市场行为，
说明市场上不缺乏流动性资金，正回购是
为了降低流动性，与降准有些矛盾。目前
网上盛传的降准，只是一种市场期望。说
到救市，冯常生表示：“与其说是救市，不
如说是救人。由于房贷周期长，加上通胀
的因素，影响了购房者的切身利益，导致
一部分刚需客户无力购房。前段时间个
别地区放宽首套房政策，就是为了保护这
部分需求。作为开发企业，我们希望央行
在首套房贷上适当放宽，并不会奢望开发
贷松绑。”

河南豫发置业副总经理朱洪杰同样持
郑州不需要救市的主张，他说：“央行降准
不为救市，郑州也不需要救市。豫发置业
在航空港区所开发的大运城住宅项目白鹭
源，自入市以来一直备受客户追捧，每天到
访的客户数量可观，这既得益于航空港区
的发展前景，也表明正在建设成为千万级
人口规模的国家中心城市郑州，市场需求
依然强劲。”

八达威集团副总经理杨诚更是快人快
语：此传言可信度不高，未见官方媒体报
道，只能是某些人的臆想。第一，房地产市
场并未坏到需要救市的地步；第二，不论是
降准，还是取消限购，都是政策性的行为，
终极的解决之道是还房地产市场以市场，
让市场发挥作用。

一直站在市场前沿、对我省房地产市
场律动有着切身感知的前沿地产董事长
雷广辉对此有着独到的看法：目前个别城
市、个别地产项目出现降价的现象，只能
算是个案，或者是一种促销行为，但是一
经媒体放大或经一些专家误导，演变成我
国房地产面临崩盘的危言，于是才有了救
市的呼声。在他看来，中国城市化进程正
处在加速发展阶段，以人为本的新型城镇
化建设方兴未艾，大量农民进城和城中村
改造会产生巨大的购房需求，改善性置业
群体也是一股较大的购房力量，因此，且
不论一线城市作为全国性市场表现为供
不应求，作为二线城市的郑州根本不存在

“泡沫”，更不会崩盘，从郑州楼市的现实
表现来看，郑州不需要救市，只需要回归
楼市的市场地位即可，将楼市交与市场进
行调节。如果说央行真的降准，救的也是

中国经济，而不仅仅是楼
市，受益的是中国经济，
而非仅限于楼市本身。
如果专家和媒体对楼市
走势有着科学而客观的
言论和报道，让百姓能够
理性地选择和平静地判
断，一切都将归于正常。

近两日来，记者有意
走访了郑州房企的部分
董事长和营销副总，针对
此次央行降准的传言，虽
然持谨慎乐观态度，但言
辞中也难掩期待之心。
一位郑州地产界的资深
营销人坦言：自今年以
来，由于银行普遍紧缩银
根，普遍上调了房贷利
率，有的商业银行还对大户型的贷款不予
放贷，客观上影响了房企的资金回笼，增加
了资金的压力，也抑制了部分购房者的需
求，因此，相当多的房企负责人均有今年市
场走势不明晰、今年房企日子不好过之
虞。纵使此次降准不是为了救市，但是会
对购房者的心理产生影响，加速部分持币
观望者入市，因此，就记者个人而言，倒也
希望此次传言成真。

央行是否真的降准，我们将拭目以待，
网络上纵有姑妄言之，郑州房企和购房者
切莫听之。对于房企，与其心动不如行动，
切切实实做好产品和服务，方是硬道理。
而对于购房者来说，与其观望等待，不如尽
早出手，因为对于刚性需求和改善性需求
购房，等待和观望总会付出代价。
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